

Franckesche Stiftungen zu Halle

Discours Sur La Regeneration

Fletcher, John

[Halle], l'an MDCCLXIV.

VD18 13056271

Troisième Partie. Pourquoi personne ne verra le Roiaume des Cieux sans être nè de nouveau.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-215466

Dieu ne lui sont plus ni folie ni mystère; il les reçoit et les comprend; il sent la paix qui passe tout entendement, la joie par le St. Esprit, l'amour de Dieu répandu dans son cœur; et parce qu'il demeure dans l'amour et que Dieu est amour, il sait qu'il est né de Dieu, il sait qu'il demeure en Dieu et Dieu en lui.

C'est là votre état, Lecteur, si vous êtes un Fidèle, si vous avez la Foi qui est une réalité des choses qu'on espère, & une démonstration de celles qu'on ne voit point: Mais si vous n'avez jamais éprouvé ces changements intérieurs, jugez vous vous même de peur que vous ne soyez jugé du Seigneur, et confessez que parce que vous n'êtes pas encore né de nouveau vous ne pouvez pas voir le Roiaume des Cieux. C'est ce dont les raisons qui prouvent l'absolue nécessité de la Régénération vous convaincront infailliblement, si vous permettez à la grace de Dieu de vous en faire sentir toute la force.



Troisième Partie.

Pourquoi personne ne verra le Roiaume des Cieux sans être né de nouveau.

1. **S**OIT que nous y pensions ou non, il est certain qu'avant la chute d'Adam notre Nature participoit à une sainteté et un bonheur dont nous n'avons aucun reste en venant au monde. Dans cet état de *Vie spirituelle* l'homme aimoit Dieu de tout son cœur, de toute son ame et de toute sa pensée, il le servoit de toute sa force, il lui rendoit graces en toutes choses, il se réjouissoit en lui d'une joie inexprimable, et il avoit avec lui une communication constante par le St. Esprit dont il étoit le temple. Mais par un seul

B

hom-

homme le péché entra bientôt dans le monde, & par le péché la mort, et la mort a passé sur tous les hommes parce que tous ont péché. Nous naissons donc tous enfans de colère, non seulement destinés à la mort corporelle et exposés à la mort éternelle, mais déjà spirituellement morts dans le péché Originel. Conçus dans le Péché, dit l'Écriture, et échauffés dans l'iniquité, nous sommes aliénés de la vie de Dieu n'ayant que des affections charnelles et terrestres, en quoi St. Paul déclare que consiste la mort de nos ames. Et comme Dieu n'est pas le Dieu des morts mais des vivants il est clair qu'avant que de pouvoir l'appeller Seigneur par le St. Esprit, ou Père par l'Esprit d'adoption, avant que de devenir ce que l'Apôtre appelle Vivants à Dieu, nous devons sentir intérieurement la puissance de la résurrection de J. Christ, et recevoir de lui un nouveau cœur et un Esprit nouveau, des affections spirituelles & célestes—C'est là l'huile sacrée dont Dieu oint le vrai Chrétien; et c'est le manque de cette huile, de cette grace vivifiante qui fait exclure les vierges folles du Roiaume des Cieux aussi bien que les Empoisonneurs & les Adultères.

2. De plus, comme les décrets de Dieu sont immuables, les cieux crouleront mille fois avant qu'un Enfant d'Adam voie la face de Dieu sans la sanctification. Nous sommes élus à l'aspersion du sang de Christ en Sanctification d'Esprit. C'est ici la volonté absolue de Dieu, nôtre Sanctification, par le lavement intérieur de la régénération et le renouvellement du St. Esprit. Il veut que nous soions transformés par le renouvellement de nôtre entendement, afin d'éprouver sa volonté bonne agréable et parfaite. Il ordonne que nous dépouillons le vieil homme pour revêtir le nouvel homme créé selon lui en vraie Sainteté: Et il déclare solennellement par la bouche de son fils que nul ne verra son roiaume sans être né de nouveau, Ne nous imaginons donc pas que parce que Dieu est Bon il cesse d'être Vrai, et qu'il oublie d'être Saint et Juste parce qu'il est Patient: non, sa miséricorde ne le fait pas le Père du mensonge, et nous devons

vons nous souvenir que quoi que les Cieux et la terre passeront ses paroles ne passeront point.

3. Mais demandez-vous encore pourquoi rien d'impur ni de souillé n'entrera dans le Roiaume de Dieu; et pourquoi il n'y aura devant son trône que des justes rendus parfaits, et des Saints dont les robes auront été lavées et blanchies dans le sang de l'Agneau? La raison en est claire: Le Pêché, la lèpre du Démon ne choquera point celui dont les yeux sont trop purs pour voir le mal: La souillure et l'iniquité n'habiteront jamais avec le St. des Sts.; il n'est point de repaire, point de demeure dans la Jérusalem céleste pour des lions, des tigres, des vipères, des chiens, des pourceaux; les orgueilleux, les emportés les médisants, les vindicatifs, les envieux, les avares, les sensuels n'y auront point entrée, et s'ils y pouvoient entrer ils n'y trouveroient Dieu que comme un feu consumant. Qui montera sur la montagne de l'Eternel? dit David, Celui qui a les mains pures et le cœur net. Bienheureux sont ceux qui sont nets de cœur, dit Jesus, car ils verront Dieu: Malheureux donc sont ceux dont le cœur ne sera pas purifié car ils ne le verront jamais. Non il n'y a aucun rapport entre la lumière et les ténèbres, entre Christ et Bélial, pour voir la face de Dieu en justice nous devons absolument nous dépouiller de notre nature corrompue, et devenir participants de la nature de Christ & de l'image de Dieu.

4. De là il paroît que la régénération n'est autre chose que le premier degré du salut. La grace est l'unique source de la gloire, et la Sainteté la seule base du vrai bonheur: Si nous n'apprenons pas à connoître sur la terre Jesus qui sauve son peuple de leurs péchés, nous l'entendrons dire un jour, Eloignez vous de moi, je ne vous connois point ouvriers d'iniquité; car Dieu ne recevra dans son Roiaume que ceux que Christ aura sauvés ou sanctifiés en Ame en Corps & en Esprit. Comme d'un côté le péché est la semence de la mort, l'Enfer commencé dans le cœur de ceux qui ne sont pas régénérés; de l'autre la Sainteté est la vie éternelle, ou le Ciel déjà ouvert dans l'ame du fidèle: Celui qui croit en

moi, dit Jesus, *a la vie éternelle*, il en a actuellement *les arrhes*, le *seau* et l'*avant-gout*. Et comme il n'y aura point d'Enfer pour ceux qui auront été *saufés de leurs péchés* par Jesus, il n'y aura point aussi de paradis pour ceux qui n'auront pas été *rendus participans de la nature divine*; ajoutez qu'il est aussi contraire au bon sens de se flatter d'entrer dans la Gloire du Seigneur sans avoir passé par la Régénération, que d'espérer de voir le Midi d'un jour sans matin, ou l'Été d'une année sans printems.

5. D'ailleurs il est hors de doute que pour jouir des *plaisirs qui sont à la droite de Dieu pour jamais*, il faut avoir un gout & des sens qui y répondent: Les pourceaux foulent aux pieds les perles; les chiens ne font pas plus de cas d'un lingot d'or que d'un caillou; Les discours relevés d'un caillou; Les discours relevés d'un Philosophe sont insupportables au stupide Manœuvre; Et un Paysan grossier introduit dans un cercle de beaux Esprits s'ennuie, soupire après son vilage, & proteste dans son embarras que jamais une heure ne lui parut si longue. Il en fera de même d'un homme qui n'est pas régénéré, si l'on peut supposer que Dieu oubliera sa vérité jusqu'à lui ouvrir la porte du Ciel. Si son cœur n'est pas créé de nouveau, si d'*homme Animal* il n'a pas été changé en homme *Spirituel*, quelque innocente qu'ait été sa vie il sera aussi peu capable de se livrer aux transports d'amour qui sont le bonheur des Saints glorifiés qu'un cheval l'est d'admirer le feu d'un diamant, ou un pourceau de contempler avec ravissement la belle eau d'une perle.

Il ignore le langage de la Canaan céleste, il ne fait pas s'entretenir de l'amour de Jesus, avec qui conversera-t-il dans le Ciel? Il lui est impossible de s'occuper un quart d'heure de la contemplation des perfections de Dieu: Que fera-t-il donc parmi les Chérubins, les Anges, les Justes rendus parfaits qui en sont leurs plus chères délices? Il aime les plaisirs ou les soucis de la vie animale, mais en est-il de même des exercices de la vie spirituelle? Ne lui
font-

font-ils pas insupportables? Et quoi qu'il n'en veuille pas convenir, ne hait-il pas Dieu dans son cœur? Oui il le hait si les actions doivent être crues avant les paroles: Il n'a jamais passé une heure de suite à s'entretenir avec Jesus par la prière sans souhaiter secrettement que la tâche ennuyeuse fut finie; des conversations, des lectures ou des amusements aussi vuides d'édification que d'utilité le lassent rarement, mais une heure de Méditation ou de prière l'accable: S'il ne naît donc pas de nouveau, non seulement il ne fera pas plus en Etat de jouir des plaisirs du Paradis qu'un sourd d'entendre avec transport la Musique la plus exquise, ou un Aveugle d'admirer les onvrages des plus grands peintres: mais les délices les plus touchantes des Anges lui causeront un ennui insupportable. Oui il se bannira lui même de la présence de Dieu, plutôt que d'y passer une éternité à se prosterner devant le trône et à s'écrier jour et nuit: *St. St. St. est l'Eternel des Armées. qui est, qui étoit, & qui est à venir.*

6. Il est bien aisé de dire avec la foule des Mondains, "j'espère que Dieu me fera miséricorde et m'ouvrira à la fin la porte du Ciel:" mais il n'est pas si facile d'avoir de justes idées de ce Ciel où l'on se flatte d'aller. Il seroit à souhaiter qu'on considérât ces paroles de nôtre Seigneur: *Le Roiaume de Dieu est au dedans de vous* si vous êtes ses Enfans; elles prouvent clairement que le Paradis consiste bien plus dans les célestes dispositions du cœur des fidèles, que dans la Pompe glorieuse d'un ciel local. Nous voions dans le livre de Job que Satan se mêlant un jour parmi les saints se tint avec eux devant le trône de Dieu: En étoit-il plus heureux? Non, *le Roiaume des Ténèbres étoit au dedans de lui*, par conséquent il portoit son Enfer et ses tourments avec lui: D'un autre côté nous pouvons aisément concevoir un Saint dans un enfer local, un *Abednégo dans la fournaise d'un feu ardent*, ou un *St. Jean plongé dans de l'huile bouillante*, presque aussi heureux par *le Roiaume de Dieu au dedans d'eux*, par la *Justice, la paix, et la joie qu'ils avoient dans le St. Esprit*, que s'ils eussent été

actuellement dans la Jérusalem céleste. Concluons donc que la porte du Ciel nous doit être ouverte sur la terre par la Régénération et les consolations de l'amour de Dieu, ou qu'elle nous sera fermée pour toujours: et convenons qu'un paradis local seroit une triste prison pour un homme qui n'est pas régénéré, parce que n'y apportant que des goûts et des inclinations terrestres, et n'y trouvant que des objets Spirituels & célestes, il ne pourroit jamais se satisfaire, et porteroit comme Satan son enfer avec lui. C'est ce que les Pécheurs ne comprennent pas encore, mais quand leur jour de grace sera passé, et qu'ils seront entièrement abandonnés à leur sens reprouvé, ils ne sentiront que trop la nécessité d'une renaissance spirituelle pour éviter l'Enfer et voir le Roiaume des Cieux: Mais hélas! il sera trop tard alors pour le sentir.

7. A toutes ces considérations permettez nous d'en ajouter une autre qui sort de la nature des choses, et se présente d'elle même. Le bon sens ne dicte-t-il pas que les yvrognes, les gloutons, les impurs, en un mot tous les Esclaves de Bélial suivront dans le grand jour le Maître qu'ils servent à présent? N'est-il pas clair que les injustes, les ravisseurs, les avarés et tous ceux qui défendent les intérêts du Roiaume des ténèbres sous les étendards de Mammon, seront exclus du Roiaume des Cieux aussi bien que Satan lui même? Et peut on douter que les mondains, dont le cœur est plus occupé des plaisirs ou des soucis de cette vie que de l'amour et de la gloire de Dieu n'aient naturellement leur portion avec le *Prince et le Dieu de ce Monde*? De plus la raison ne nous fait-elle pas sentir qu'une ame *appesantie* par la sensualité ou les *soucis de la vie* se précipitera d'elle même dans l'abyme, comme une pierre pressée par son propre poids tombe et s'enfuit vers son centre? Et n'est-il pas aussi aisé de concevoir le plus pesant de tous les animaux fendant l'air, et s'élevant comme une Aigle vers le Soleil, que de s'imaginer qu'une ame qui n'a jamais eu sa conservation dans le ciel, qu'une ame qui n'a jamais reçu par la régénération les ailes d'une ferme foi,

d'une